



Gesamterneuerungswahlen für die Amtsperiode 2022/2025

Am 26. September 2021 finden die Gesamterneuerungswahlen für die Amtsperiode 2022/2025 statt. Im Gemeinderat steht bereits fest, dass es zu 2 Vakanzstellen kommen wird: Walter Koch wird nach 20-jähriger Behördentätigkeit (12 Jahre Gemeindeammann, 8 Jahre Gemeinderat) nicht mehr für eine weitere Amtsperiode kandidieren. Ebenso verzichtet Vizeammann Peter Gauch nach 12-jähriger Behördentätigkeit (8 Jahre Vizeammann, 4 Jahre Gemeinderat) auf eine erneute Kandidatur. Zur Wiederwahl stellen sich die Gemeinderäte Cornelia Stutz, Daniel Pietsch und Norbert Ender. Als Gemeindeammann kandidiert Norbert Ender. Cornelia Stutz stellt sich zur Wahl als Frau Vizeammann.

Das Wahlbüro ersucht alle weiteren amtierenden Mitglieder von Behörden und Kommissionen, die der Volkswahl unterliegen (Finanzkommission, Mitglieder und Ersatzmitglieder der Steuerkommission, Mitglieder des Wahlbüros), sowie alle Personen, die Mitglied einer (nicht der Volkswahl unterliegenden) gemeinderätlichen Kommission sind, dem Gemeinderat bis spätestens 31. März 2021 schriftlich oder per E-Mail an gemeindeverwaltung@niederwil.ch mitzuteilen, ob sie sich zur Wiederwahl stellen. Im Falle eines Rücktrittes wäre eine schriftliche Meldung bis zum gleichen Datum einzureichen.

Die Gesamterneuerungswahl für die Schulpflege entfällt, da dieses Gremium mit Beschluss des Aargauer Stimmvolks vom 27. September 2020 per Ende 2021 abgeschafft wird.

Meldepflicht bei Zuzug / Wegzug oder Umzug in der Gemeinde

Alle Einwohnerinnen und Einwohner werden gebeten, die Meldevorschriften einzuhalten. Gemäss § 7 des Register- und Meldegesetzes sind Personen, die in der Gemeinde einen Haupt- oder Nebenwohnsitz begründen, gegenüber der Abteilung Einwohnerdienste meldepflichtig. Dabei ist auch ein Umzug innerhalb der Gemeinde meldepflichtig. Für die genannte Meldepflicht gilt eine Frist von 14 Tagen ab Ereignisdatum. Unter www.eumzug.swiss kann der Umzug auch online gemeldet werden.

Steuerabschluss 2020

Der Gesamtsteuerertrag übersteigt das Budget um insgesamt CHF 833'894 bzw. 13 %. Gegenüber dem Vorjahresabschluss resultiert ein Mehrertrag von CHF 536'572, wobei der Steuerfuss um 5 % auf neu 99 % erhöht wurde.

Bei den Einkommens- und Vermögenssteuern sind gesamthaft Mehreinnahmen in der Höhe von CHF 640'928 zu verzeichnen. Der budgetierte Aktiensteuerertrag wurde um CHF 125'476 übertroffen.

An Quellensteuern sind im Rechnungsjahr 2020 CHF 125'396 vereinnahmt worden. Dies entspricht einem Minus von CHF 34'603 gegenüber dem Budget.

Bei den Sondersteuern konnten Mehreinnahmen gegenüber dem Budget von CHF 102'092 verbucht werden.

Einwohnerstatistik

Im Jahr 2020 standen 23 (Vorjahr: 17) Geburten, 11 (9) Todesfällen und 280 (197) Zuzüge 242 (222) Wegzügen entgegen. Die Einwohnerzahl betrug per 31. Dezember letzten Jahres 2'871 (2'821) Personen. Davon waren 1'207 (1'251) römisch-katholisch, 518 (532) evangelisch-reformiert, 1'146 (1'038) oder 39.91 Prozent (36.79%) unbekannter Konfession (konfessionslos/andere) sowie 1'408 (1'385) weibliche und 1'463 (1'436) männliche Personen.

Der Anteil der ausländischen Wohnbevölkerung inklusive Asylbewerber und vorläufig aufgenommene Ausländer betrug am Jahresende 506 (485) Personen oder 17.62 Prozent (17.19%) aus 44 verschiedenen Nationen. Vor zehn Jahren belief sich der Ausländeranteil auf 15.11 Prozent. Am stärksten vertreten sind die deutschen Staatsangehörigen mit 4.91 Prozent (5 %) der ausländischen Wohnbevölkerung.

Von der Gesamtbevölkerung sind 382 Personen zwischen 65 und 79 Jahre, 110 Personen über 80 Jahre alt. Somit befinden sich 492 Einwohner oder 17.13 Prozent im Pensionsalter. 599 Personen oder 20.86 Prozent sind jünger als 20 Jahre.

Neuer Mitarbeiter Hauswartsteam

Herr Rasmey Sun, wohnhaft in Dottikon, verstärkt ab dem 22. März 2021 das Team des Hauswartsdienstes. Wir heissen Rasmey Sun schon heute herzlich willkommen und wünschen ihm viel Freude am neuen Arbeitsplatz.

Steuererklärung 2020

Bitte beachten Sie, dass die Steuererklärungen für unselbständig Erwerbende bis am 31. März 2021 und für selbständig Erwerbende bis am 30. Juni 2021 einzureichen ist. Das Easy-Tax 2020 Programm steht zum Download unter <https://ag.ch/steuern> zur Verfügung. Es werden keine EasyTax-CD's mehr verschickt.

Bitte benützen Sie für allfällige Fristerstreckungen zur Einreichung der Steuererklärung 2021 die Online-Dienstleistung unter <https://ag.ch/steuern>.

Damit die definitiven Steuerveranlagungen speditiv erledigt werden können, bitten wir Sie folgende Punkte zu beachten:

- Ist die Steuererklärung unterschrieben?
- Bei Online Übermittlung aus Easy-Tax ist das Quittungsblatt zwingend auszudrucken, zu unterschreiben und zusammen mit dem Steuererklärungsbogen einzureichen
- Sind alle Belege komplett (Lohnausweise, Bescheinigungen Säule 3a usw.)?
- Bei grösseren Liegenschaftsunterhaltskosten (Renovationen, Gartenerneuerungen usw.) sind wir um Einreichung von Fotos vorher/nachher sehr dankbar.

Merkblätter und weitere Info's finden Sie unter <https://ag.ch/steuern>.

Resultat der Herbstsammlung 2020 der Pro Senectute Niederwil-Nesselbach

Ein grosses Dankeschön an die Einwohnerinnen und Einwohner von Niederwil und Nesselbach für Ihre freiwillige Spende, die Sie bei der Herbstsammlung 2020 geleistet haben. Wir haben bei der Haussammlung und mit den neuen TWINT-Einzahlungen und den direkt auf das Postcheck-Konto einbezahlen Spenden einen supertollen Nettobetrag von 11'760 Franken erzielt.

Die Sammlerinnen von Niederwil und Nesselbach danken Ihnen für das freundliche Empfangen trotz der angespannten Corona-Zeit und für Ihre grosszügige Spende.

Ihre Sammlerinnen und die Ortsvertreterin Roswitha Bernath

Dienstjubiläum

Im Februar 2016 hat Andreas Güttinger seine Tätigkeit als Mitglied der Finanzkommission aufgenommen. Der Gemeinderat gratuliert Andreas Güttinger herzlich zu seinem 5-jährigen Dienstjubiläum.



Programm 2021

Die Exfreundinnen – SEKT.e

Garantiert und sofort. Kommen Sie zu uns in die Sekte. Wir machen Party! Bei uns sind alle Jünger willkommen, auch wenn sie etwas älter sind oder weiblich.

Les trois Suisses – Vagabund

Jetzt stehen sie da, die zwei Strassenmusiker, aber nicht in der Einkaufspassage des Ortes, sondern auf der Bühne.

sijamais – Inkognito

sijamais, das sind drei professionelle Musikerinnen, die mit Klarinette, Klavier und Kontrabass und ihren klangvollen Stimmen jedem Abend eine unverkennbare Note verleihen.

Michel Gammenthaler – BLÖFF

Der moderne Mensch ist überinformiert und hat trotzdem keine Ahnung. Von gar nichts. Was bleibt anderes übrig, als der gute, alte BLÖFF?

Familientag

Unter diesem Motto findet der erste Niederwiler Familientag statt. Gross und Klein sind herzlich eingeladen!

Adventsmarkt

Freut euch auf den 2. Niederwiler Adventsmarkt im Gewächshaus der Gärtnerei Gisler!

Informationen

Informationen zu den Anlässen und Tickets auf www.kulturort.ch

